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Metalúrgicos do ABC apresentam a ministro do TST 
modelo de representação e negociação coletiva 

O diretor administra-
tivo do Sindicato, 
Wellington Mes-

sias Damasceno, e o diretor 
executivo, Luiz Carlos Dias, 
Luizão, acompanhados dos 
assessores jurídicos Marcelo 
Mauad e Célia Rocha, se 
reuniram no último dia 3, 
em Brasília com o ministro 
do TST (Tribunal Superior 
do Trabalho) e conselheiro 
do CNJ (Conselho Nacio-
nal de Justiça), Guilherme 
Caputo, para apresentar o 
modelo de representação e 
negociação coletiva exercido 
pelo Sindicato. 

A agenda, conforme ex-
plicou Luizão, dá sequência 
a uma série de ações que 
vêm sendo promovidas pela 
direção no intuito de divul-
gar e valorizar essa forma 
de atuação. “Temos feito 
isso com certa frequência, 
principalmente no Tribunal, 
nosso principal intuito é 
levar ao conhecimento da 
justiça e do Ministério Pú-
blico do Trabalho a forma de 
atuação do Sindicato. Sem-
pre de maneira propositiva, 

Em reunião 
em Brasília, 
atuação do 

Sindicato foi 
elogiada e 

citada como 
exemplo

Caso da joias
A PF concluiu em 
investigação que 
o ex-presidente 
Jair Bolsonaro 
teve participação 
no desvio ou na 
tentativa de desvio 
de mais de R$ 
6,8 milhões em 
presentes como 
esculturas, joias e 
relógios, recebidos 
de países estran-
geiros em razão 
de sua condição 
de mandatário do 
Brasil. 

Ensino Médio
Após sucessivos 
ajustes, com idas 
e vindas entre as 
duas casas do 
Congresso e nove 
meses de tramita-
ção, a reforma do 
novo ensino médio 
segue agora para 
a sanção presi-
dencial, após ter 
sua última versão 
aprovada na ter-
ça-feira,9, na Câ-
mara. O projeto 
aprovado prevê a 
aplicação de todas 
as mudanças já 
para 2025. 

Incêndios no pantanal
Os incêndios po-
dem ter degradado 
cerca de 9% da 
vegetação do Pan-
tanal nos últimos 
cinco anos, segun-
do estimativa da 
rede Mapbiomas. 
De acordo com o 
levantamento, a 
área degradada 
pode variar entre 
800 mil (6,8%) e 
2,1 milhões de hec-
tares (quase 19%).
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Departamento de Saúde do 
Trabalhador e Meio Ambiente

HPV significa papi-
lomavírus humano, mas 
não é um: são mais de 
200 diferentes. Causam 
de verrugas até câncer de 
colo de útero. É a infecção 
sexualmente transmissível 
mais comum no mundo.

O uso de preservativo 
durante toda a relação 
sexual ajuda a prevenir a 
infecção, mas não oferece 
proteção total porque não 
cobre toda a pele da área 
genital.

O HPV resiste à de-
sinfecção e sobrevive por 

muito tempo na superfí-
cie dos objetos, podendo 
ser transmitido por ob-
jetos ou materiais infec-
tados. Também pode ser 
transmitido pelo contato 
direto com feridas e até da 
mãe para o bebê durante 
o parto. A maioria das 
pessoas não apresenta 
nenhum sintoma de in-
fecção, o sistema imuno-
lógico geralmente elimina 
o HPV do organismo em 
até dois anos.

Quase todas as pessoas 
sexualmente ativas serão 

infectadas por HPV em 
algum momento da vida. 
A primeira infecção geral-
mente ocorre logo após o 
início da vida sexual.

A melhor maneira de 
prevenir a infecção por 
HPV, bem como as com-
plicações, é a vacinação, 
de preferência antes do 
início da vida sexual, en-
tre 9 e 14 anos de idade. 
No nosso calendário va-
cinal, meninas e meninos 
de 9 a 19 anos: agora em 
dose única. Para outras 
idades, consulte a UBS.

A alta cobertura em 
meninas (>80%) reduz 
significativamente o risco 
de infecção em meni-
nos, que também devem 
se vacinar. O câncer do 
colo do útero é ampla-
mente evitável por meio 
da combinação de duas 
estratégias preventivas: 
a vacinação contra HPV 
(prevenção primária) e 
rastreamento e tratamen-
to precoce do câncer do 
colo do útero (prevenção 
secundária). Consulte seu 
ginecologista.

VACINA CONTRA O HPV

negociando, valorizando 
ao extremo a negociação 
coletiva, em alguns casos até 
inovando com implementa-
ção de cláusulas novas”. 

Uma das inovações apre-
sentadas ao ministro foi a 
vigência de alguns acordos 
que são de cinco anos, como 
é o caso da Volkswagen 
aprovado em novembro de 
2023. Esses acordos garan-
tem ao trabalhador previsi-

bilidade para que ele possa 
planejar e decidir melhor os 
passos a serem tomados nos 
anos seguintes. 

“O ministro se mostrou 
bastante receptivo, comen-
tou que na justiça chegam 
casos sobre partes que não 
se entendem, só o litígio, só 
aquilo que não tem acordo. 
Reforçou também como é 
importante eles saberem que 
no Brasil há experiências 

que conseguem construir 
acordos de longa duração, 
que não tratam somente o 
dia a dia, mas que discutem 
manutenção de emprego 
e investimento. Também 
afirmou que nosso mode-
lo de atuação é um ótimo 
exemplo para o país no for-
talecimento do processo de 
negociação”, complementou. 

Ainda segundo o diri-
gente, o ministro comen-
tou que essas experiências, 
de fato, precisam ser apre-
sentadas para que o con-
junto da sociedade saiba o 
que acontece. “O Sindicato 
continuará conversando 
com ministros do Tribunal, 
membros do Ministério Pú-
blico do Trabalho, também 
do Ministério do Trabalho, 
mostrando sua prática, e 
defendendo com unhas 
e dentes a valorização da 
negociação coletiva como o 
melhor caminho para a re-
solução de conflitos. Aquilo 
que os trabalhadores apro-
vam em assembleia com a 
participação de todos é o que 
vale”, finalizou. 
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Os trabalhadores na 
WEG e GCabe, 
em São Bernardo, 

aprovaram em assembleias 
na base disposição de luta 
pela Campanha Salarial 
em busca da reposição da 
inflação, aumento real, re-
novação das cláusulas so-
ciais e redução da jornada 
de trabalho, sem redução 
do salário. Desde setembro 
de 2023, os metalúrgicos 
tiveram 3,33% de perdas 
salariais com a inflação. Os 
dados são do Dieese (De-
partamento Intersindical 
de Estatística e Estudos So-
cioeconômicos), de acordo 
com resultado do INPC 
(Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor) de maio 
de 2024.

Na WEG na última sex-
ta-feira, 5, o coordenador 
de São Bernardo, Jonas 
Brito, resgatou a greve do 
ano passado e lembrou da 
dificuldade de mobiliza-
ção. “As pessoas valorosas 
que estão aqui produzem 

“O que 
queremos é 
isso, que o 
trabalhador 
seja 
reconhecido 
pelo papel que 
desempenha, 
respeitado”

“A hora de 
fortalecer 

essa e outras 
lutas é agora 

e, para isso, só 
ficando sócio 
do Sindicato”

TRABALHADORES NA WEG E GCABE APROVAM DISPOSIÇÃO DE LUTA 
DE CAMPANHA SALARIAL

Assembleias mobilizam base para fortalecer diálogo com as bancadas patronais. Desde setembro 
de 2023, categoria teve 3,33% de perdas salariais com a inflação

aumento real no salário, 
renovação da convenção 
coletiva, e a sindicalização 
fortalece cada movimento, 
cada ação, além do espírito 
de luta da nossa base que 
é permanente e não pode 
parar”.

Em assembleia ontem 
na GCabe, Jonas afirmou 
também que a compa-
nheirada na fábrica já está 
atenta a todas as orienta-
ções para fortalecer a luta. 
“Os trabalhadores já estão 
mandando recado para o 
Grupo 3: nós esperamos 
que a Campanha Salarial 
desenrole na mesa de ne-
gociação. A luta continua 
por todos os pontos, por 
todas as questões, por tudo 
que o trabalhador merece. 
Não será um desafio fácil, 
como sempre, mas nossa 
determinação será trazer o 
melhor acordo para os tra-
balhadores e trabalhadoras 
nas fábricas da nossa base”.

PLR
Ainda na GCabe, os tra-

balhadores aprovaram pro-
posta de PLR (Participação 
nos Lucros e Resultados) 
negociada pelo Sindicato 
com a empresa. O valor 
será pago em duas parce-
las, a primeira em agosto 
e a segunda em fevereiro 
de 2025, condicionado a 
metas. “Junto a PLR, foi 

aprovada a contribuição ne-
gocial e quem ficar sócio do 
Sindicato até 30 de agosto 
fica isento do pagamento”, 
explicou o coordenador de 
área, Sebastião Gomes de 
Lima, o Tião.

“Desde a pandemia, 
buscamos construir nessa 
empresa a PLR e outras 
demandas que atendam 
aos interesses dos traba-
lhadores e trabalhadoras. 
Avançamos bastante com 
os sábados alternados, por 
exemplo, que ainda preci-
sa de um grande esforço 
dos trabalhadores para a 
empresa renovar de forma 
permanente”, contou Tião. 

O dirigente lembrou 
que os trabalhadores junto 
ao Sindicato ainda têm um 
longo caminho a percorrer 
em outras questões, como 
o Plano de Cargos e Salá-
rios. “A empresa começa-
rá estudos nos próximos 
meses para implantação. 
A hora de fortalecer essa 
e outras lutas é agora e, 
para isso, só ficando só-
cio do Sindicato. Além 
da representatividade na 
fábrica, o trabalhador tem 
diversos benefícios que os 
Metalúrgicos do ABC ofe-
recem, como atendimento 
jurídico, Saúde do Traba-
lhador, Clube de Campo, 
convênios, descontos e 
muito mais”.

a riqueza da empresa no 
dia a dia. O que queremos é 
isso, que o trabalhador seja 
reconhecido pelo papel que 
desempenha, respeitado”. 

“Cada Campanha Sala-
rial que começamos é uma 
nova realidade e o objeti-
vo este ano é buscarmos 
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Tribuna Esportiva

O Corinthians 
anunciou ontem 
a contratação 
de Ramón Díaz 
como seu novo 
treinador. O 
experiente técnico 
argentino chega 
para substituir o 
português António 
Oliveira.

O Palmeiras 
encaminhou a 
venda de Jhon Jhon 
para o Bragantino. 
Trata-se de uma 
negociação de 4,5 
milhões de dólares 
fixos por 60% dos 
direitos do meia.

Marcelo Teixeira 
vetou a contratação 
do atacante Léo 
Natel, que fez 
testes físicos no CT 
Rei Pelé. Jogador 
era desejo de 
Fábio Carille para 
temporada.

Volta do meio-
campista Damián 
Bobadilla ao São 
Paulo reacendeu a 
briga por uma vaga 
ao lado de Alisson, 
em disputa desde 
que Pablo Maia 
machucou o joelho 
em abril.

Tribuna Esportiva

BRASILEIRÃO
Hoje - 19h30

Palmeiras 
x Atlético-GO

Hoje - 21h30

Atlético-MG 
x São Paulo

x

x

fotos: divulgaçãoParceria entre Sindicato e Academia Atlantis chega ao terceiro 
ano oferecendo aulas de natação para crianças de projeto social 

Desde 2022, uma 
parceria entre os 
Metalúrgicos do 

ABC, o Projeto Meni-
nos e Meninas de Rua e 
a Academia Atlantis, em 
São Bernardo, possibilita 
que crianças atendidas 
pelo projeto façam aulas 
gratuitas de natação. A 
cada seis meses, uma nova 
turma de 60 crianças, de 
7 a 11 anos, praticam as 
aulas divididas em quatro 
grupos, nos períodos da 
manhã e da tarde, em dois 
dias da semana, na acade-
mia, com óculos e toucas 
doadas pela Speedo.

No dia 1º deste mês, o 
presidente do Sindicato, 
Moisés Selerges, acompa-
nhou a aula inaugural do 
novo grupo que marca o 
terceiro ano da parceria. 
“Toda criança gostaria de 
ter a chance de aprender 
a nadar. Ter esta oportu-
nidade é importante para 

Atualmente 
60 crianças 

atendidas 
pelo Projeto 

Meninos e 
Meninas de 

Rua têm acesso 
ao esporte 

muito nessa idade nas 
questões que envolvem 
disciplina e autoconheci-
mento. É uma iniciativa 
importante do Sindicato, 
para além de organizar 
os trabalhadores no chão 
de fábrica, que tem essa 
visão atuante na sociedade 
como um todo. A atenção 
com as crianças é uma 
preocupação antiga dos 
Metalúrgicos do ABC. É 
uma grande oportunidade 
quando juntamos as mãos 
para fazer coisas concre-
tas, neste caso, garantir 
um direito fundamental 
que é o direito ao esporte”, 
pontuou. 

“Em uma cidade onde 
enfrentamos um desmon-
te simultâneo, inclusive 
nos serviços de esporte, 
há uma fila muito grande, 
uma demanda represada, 
essa é uma oportunidade 
para as crianças terem o 
primeiro contato com a 
natação”, finalizou. 
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a cidadania destes jovens. 
É bom para o desenvolvi-
mento físico e intelectual”, 
afirmou. 

O coordenador do Pro-
jeto Meninos e Meninas de 
Rua, Marco Antonio Sou-
za, o Markinhus, destacou 
que as famílias apreciam a 

possibilidade e ressaltou a 
visão consciente e cidadã 
do Sindicato que vai além 
dos muros das fábricas. 

“As crianças adoram, 
principalmente as famílias 
daqueles que têm algum 
problema respiratório. 
As aulas também ajudam 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA DA ASSOCIAÇÃO DOS METALÚRGICOS ANISTIADOS E ANISTIANDOS DO ABC, AMA-A ABC
Por este edital, o presidente da ASSOCIAÇÃO DOS METALÚRGICOS ANISTIADOS E ANISTIANDOS DO ABC, AMA-A ABC, entidade inscrita no Cadastro Nacional de Pessoa Jurídica sob o número 

03.491.176/0001-81, com endereço na Rua João Basso, nº 231, Centro, São Bernardo do Campo, São Paulo, 1º andar, sala 101, nos termos do artigo 19, especificamente o parágrafo segundo: “A Assembleia Geral 
Extraordinária é o órgão competente e soberano para discutir e deliberar sobre destituição de dirigentes;” e ainda o artigo 23, sobre a perda de mandato dos dirigentes, onde especifica em seu parágrafo terceiro: “Na 
hipótese de vacância de cargos antes do final de mandato, no limite de 1/3 (um terço) dos cargos, poderá a Direção Executiva, autorizada por Assembleia Geral Extraordinária especialmente convocada para esse 
fim, preencher os cargos vagos mediante aprovação dos substitutos por meio de votação direta que poderá ocorrer na mesma assembleia de que trata este parágrafo; ” CONVOCA os associados e as associadas da 
entidade a participarem da Assembleia Geral Extraordinária, que será realizada no dia 7(sete) do mês de agosto de 2024, (quarta-feira), às 9h, no terceiro  andar do Sindicado dos Metalúrgicos do ABC, em primeira 
convocação, com o quórum para instalação de 5% (cinco por cento) dos associados quites com suas obrigações estatutárias, ou não alcançado referido quórum, por qualquer número de participantes em segunda 
convocação, que deverá realizar-se uma hora após o horário designado para a primeira, ou seja, às 10h, para deliberação sobre a seguinte ordem do dia: Discussão e deliberação sobre proposta de substituição do 2º 
Secretário. O presente edital será publicado em jornal de circulação na base territorial abrangida pela associação, e afixado em sua sede, para que dele todos os associados tomem conhecimento. São Bernardo do 
Campo, 11 de julho de 2024. Adair Carlos da Cruz, Presidente.


